

バーからの情報発信をサポートする、HIV／エイズの最新リソースマガジン [とまり木]

# TOMARI-GI



情報アップデート1

発症でわかる、が  
減らないんです!

座談会

お店から情報は  
伝わっている?

情報アップデート2

ゲイの旅行とコンドーム

冷蔵庫メモ

新宿エリアの検査場

薬物・法律の相談

第8回 Think About AIDS

話題のカクテルラウンジ

イベント、アンケート

## 第9号

2010 WINTER | 季刊・年4回発行



## 「ポジティブの店マスター」 B

検査のきっかけは、親友がポジになったこと。彼が僕にも検査行ったらって勧めてくれて。けっこうショックで、一週間もおかずに僕も行ったら、じつは僕も陽性がわかったんです。店ではそれ以前からコンドーム設置などは協力してたし、HIVについていろいろ聞き、陽性の知り合いもいた。そんな自分がポジだったことには、ちょっと落ち込みましたね。

営業は通常どおりやりました。店から他人に感染させるなんてありえないわけだし。それより自分が陽性だと知られたら、店の営業にどう影響するか、考えましたよね。正直、どうやって隠すか。

感染がわかって、ボランテア団体の「ピアミーティング」（新規感染者のためのグループミーティング）へ行くときも変装しました。帽子かぶってマスクして、グラサンして（笑）。一回目の会では、ミーティング中もそのかつこうでした。店やっていると、どこで顔知られるかわかりませんから。さいわいメンバー中には、自分を知ってる人はいなかったですが……。

感染がわかって変わったことですか。

検査の大事さを感じましたね。店でも、感染前からHIVの話題は出すことありました。いまはそれとなく検査、勧めてみますよね。コンドームにかんしては普及してると思うんですよ。検査行かないのは、やっぱり怖い、それがトップですよ。だから、行って陰性ならOKだし、陽性でも死ぬ病気ではないし、知らないで発症までいったら逆によっぽど大変だから、と。ピアミーティングのメンバーの中でも、発症でわかった人が二人いました。肺炎の危篤状態で、病院で検査されてわかって、親も呼ばれ、そこでHIVもゲイも、バレて大変だったとか。

HIVポジティブの人が書いた手記をお届けします。

# front message

つねづねそういう話をしてると、お客さんから「じつは自分も」って打ち明けられることもたまにあります。そのとき自分の話は、することもあれば、しないこともあつて。話すとすごいビックリですよ。まさかマスターも、つて。こんな身近にしていると思つてないから。でも陽性の人は、そばにあたりまえにいるんだよ、つて。それで僕に対して親密度が増して、そのあともいろいろ相談してくれたり。ただ、ほかの店のマスター、同業には、さすがに言えないですよ。狭い業界で、態度がどう変わるかわかりませんし。

カウンターの中间にいとね、いろいろもどかしい、内心複雑な思いもしますよ。いちばん手取り早いのは、自分がポジで、でもこんなに元気なんだ、と。一番わかりやすい、サンプルとして見てもらいたいと思うぐらい(笑)。検査に行かない理由をうだうだ並べているやつ見ると、しょうちゆう言いたくなります。

いまはCD4も高いし、自分が陽性だということ、ほとんど忘れてるぐらいなんですけど、でも、恋人がほしいと思うとき、思い出すんですよ。付き合おうとしたら、陽性を打ち明けなくちゃいけない。ポジティブを受け入れてくれる人はいんじゃないか、だからもう一生、恋人できないんじゃないか。よくそう思います。考え出すとループに入っちゃうんで考えないようにしてますけど。そんなことはないってみんなに言われるけど、自分のなかでは、ポジティブである自分がだれかと付き合つてるつて、考えられないんですよ。だから、かからないですむなら、かからないでほしい。陽性とわかつたことで生活では大きくは変わらないけど、意識のなかでそう簡単に受け止められるものでもない。もちろん病院も面倒だし、水商売ならともかく会社員とかだと、いろいろリスクも高いだろうし。自分の感染がわかつてから、いつそう思いますね。そして、ついでに定期的な検査、忘れないでほしい。

今夜も一杯、  
まぼろしバーで



第九回

発症でわかる、が  
減らないんです！



大御所ママ(マスター)☆

呑太(お客)↓

発症で亡くなる、  
そんな話が今もある

呑太 ママ、こんばんわ。

大御所ママ ゴホ、ゴホ、うう、咳

が止まらないわ。ゴホ。ゴメンなさいね

呑太 どうしたの、病院とか行つて  
る？ ちゃんとマンモグラフィ検査

とか受けたほうがいいよ。

大御所ママ マンモグラフィ？

それ、乳がんの検査じゃないの。いく  
らママでもそれは関係ないの！ ちょ  
つとエヘン虫が暴れただけです。

呑太 ならいいけど。でも、なにか  
病気とか起こしたのかと思って心配

したよ。そういやうちのあいだで、  
担ぎ込まれた病院であれこれ検査し  
て、はじめてHIVに感染してたこと  
がわかったつて話、あいかわらず多いん  
だつてね。おいらの友だちの友だちで  
肺炎で高熱を出して倒れて病院に  
担ぎ込まれて、じつはエイズ発症だつ  
たつて話、聞いたよ。

大御所ママ あら、呑太ちゃんにし  
てはいきなり直球な話題ね。9月に  
お店に届いた『TOMARI-GU』の  
8号にも、その話、載ってたわ。去年  
は新型インフル騒ぎで保健所で検査  
受ける人が減つて、検査でわかった人  
は減つたのに、発症でわかった人がむ  
しろ増えてる。東京でも微増が続い

てるし、近畿や九州では顕著に増えている。と。

**香太** それってやっぱうちらゲイ・パイの話なんだよね。30代40代の発症がじわじわ増えてるって書いてる。若いうちに感染して、いま発症してるんだらうってことだね。

**大御所ママ** これだけ検査に行こうって呼びかけがあっても、やっぱみんな、どこかで目をそらして、つい先送りしているうちに、あるときドカンってことがあるのよね。

**香太** さっきの肺炎の人もさ、医者なんの薬を出しても熱が下がらないだよ。もういよいよ危ないって話で、友だちも病院に駆けつけて、そこで友だちが「もしかししたらエイズで、これカリニ肺炎じゃないですか」って言うって、そこで医者がはじめて気付いたらしいんだ。普通の町の救急病院あたりじゃ、今でもまさかエイズ患者が来るって思っていないらんだよ。友だちはクラブでもらったパンフレットで、カリニ肺炎で入院して感染してたことがわかった人の手記を読んで、どうか頭のすみに残ってたらしい。

**大御所ママ** 危機一髪だったのねえ。エイズ発症って、つまり免疫が下がって普段なら発病しない病気を発症

させるってことで、いまは対処薬もいろいろできてるけど、昔ならそのまま向こうへ逝っちゃってる話よね。今だってそうなる話もないわけじゃないし。

## 自分のための検査 相手のための検査

**香太** 発症で大変な目にあうまえに検査行つて、自分の今をチェックする習慣を持てるといいんだけどねえ。陽性だったらそれは仕方ないけど、知らないままよりずっといいわけだから。

**大御所ママ** 検査となると、やっぱりみんな引くわよね。怖いし、面倒だし、検査所どこにあるか知らないし……。

**香太** ものぐさオカマの典型だよな。  
**大御所ママ** それにここんとこんとご無沙汰だし。

**香太** みなさん口ではそうおっしゃいます。

**大御所ママ** 私だけは大丈夫なよ。うな。HIV感染が身に起こると裁判員の呼び出し状が来るのと、まだ裁判員のほうがありそうだよ。

**香太** たぶんHIVが先でしょう。  
**大御所ママ** なによさっきからへんな突つ込みばかり！

**吞太** 怒った(笑)。ゴメンゴメン。でも、発症すると大変だとか、検査でわかっても薬や福祉があるとか、自分のためになるとか、これだけ言われても、検査つて縁遠いのはなんでかねえ。

**大御所ママ** 自分には関係ないと思

い込んでいる人は今でもいるわよね。あとなんとなく、「別に自分はどうなつてもいいし……」「いま楽しければ感染しようがしてなからうが、いや」つていう感じの人が一定数いるよ

うな気はするの。そういう人にく

らあなたのタメなんですつて言つても、「ほつといてくれ。あなたのタメ、あなた

のタメつて、その偽善者づらが気に食わねえんだよ」つて、こりゃまるで

「積み木崩し」の世界だね。

**吞太** でも、そういう一見、投げやり

りな子でも、もし自分から誰かに感染させてしまふと思うと嫌なわけ

よ。そこはゲイの優しさつてののかな、なんか信じたいね。で、そういうときは

小芝居を打つて、そいつの頬を二三つはり倒し、「あなたのカラダのこ

となんかどうでもいい。でも、なにも知らねえ人があんたからつい感染し

て、泣くようなことになっちまったら、そんな人のこと、考えたことあんの

かよお」つて。

**大御所ママ** 吞太ちゃん！ 男っぽ  
い……(惚)。

「できるー! キャンペーン  
いよいよラスト

**大御所ママ** そういや今月のコンド

ーム届けに来た人が、これ貼つてくだ

さいつて置いてったわ(P11写真参照)。えつと、ゴソゴソ、これだ。「ストップ

できる!」、なに、これ?

**吞太** これ、例の「できる!」キャン

ペーンの新しいやつでしょ。ほかの店で

はもう貼つてたよ。ママ、あいかわら

ずズボラよねえ。

**大御所ママ** 放つといて! ズボラ

はうちの家風なの。でもこれ、さつき

まで話してた発症を「ストップできる

!」つてことみたいね。ホントよね、こ

れで検査へのきっかけになつてくれた

らしいわね。おトイレに貼つて、みんなに内緒でこの携帯QRコード読み

取れるようにしてあげよ。

**吞太** こつちのパンツもあるよ。この

期間のおすすめ検査所の情報も出

てるね。

**大御所ママ** 「こんなことがあったら

一度受けてみては?」か。体調不良

でお医者さんに自分から検査を切

## ゲイの旅行と コンドーム

年末年始、旅行のシーズンですね。ゲイの中には、旅行のついでにちょっとアバンチュール、なんて人がけっこう多いんじゃないでしょうか？ 前もってネットで友だち作りやヤれる人を探すなんてこともあるかもしれません。

1999年からゲイ・バイ男性対象に行なわれているネット調査があります。2008年のREACH Online 2008(有効回答数5525件)では、国内外への旅行割合と旅先での性行動に関する質問項目が盛り込まれました。諸外国の最近の研究では、ゲイ・バイ男性の旅先での「ゲイ活動」(クラブやゲイバー巡り、ハッテン場や売り専などの利用)とHIV感染のリスクになにからの関連があるのではないかと、という視点もたれるようになってきているそうです。

2008年の調査の一部をご紹介します。沖縄へ旅行した人のうち22.8%が現地で知り合った人とセックスがあり、そのうち55.1%がアナルセックス有り、コンドーム不使用割合は46.2%でした。アジア諸国への旅行では、34.1%が現地でセックス有り、そのうち63.1%がアナルセックス有り、コンドーム不使用割合は34.7%でした。

これらはごく一部のデータですが、セックスの相手の住所や国籍、ポジションにかかわらず、可能であればオーラルでも、毎回コンドームを使うことが、安心して楽しい旅行を楽しむうえで役に立つのではないのでしょうか。くわしい調査結果は、<http://www.gay-report.jp/2008/index.html>を。

(監修:日高庸晴, REACH Online 2008実施者・宝塚大学看護学部)

り出してみたり、痔の手術のまえの検査でわかったり、皮膚科でこれは梅毒だから、HIV検査も受けてみましょうって言われたり、いろいろな場合があるわね。これ、みんな実話なのね。

**香太** ねえママ、おなじみ「HIVマップ」の「できる」のコーナー、おもしろいよ。トップページのモデルさんの画像をクリックすると、ホラ、きょうやつてる検査所の情報や、テーマに関係のある情報のリンクがいろいろ貼ってあつて、これ便利だわ。

**大御所ママ** これだけいろいろな情報が用意されているんですもの、新



HIVマップのトップから「できる!!」キャンペーン特設ページへ飛べます。  
<http://www.hiv-map.net/>

年からは発症までいつて大変な思いをする人が少しでも減ることを祈るばかりだわ。

**香太** ママにしては珍しく真面目なコメントね。

# お店から 情報は 伝わっているの？

「ゲイの情報ルートの二つ「バー」。

そこからお客さんに情報はどう伝わるか。

町も客層も違う二人のマスターに

大いに語っていただいた。

Pさん(30代)

Qさん(50代)

司会 TOMARI-GI編集部

## お客さんのスポーツバックから 障害者手帳が出てくる時代

——今回はお店の人向け情報冊子「TOMARI-GI」のおなじみ企画、マスター座談会です。はじめにお約束の、客層その他の自己紹介をお願いします。

**P** うちは自分と同世代の3、40代が一番多いかな。でも20代から60代までいらつしゃいます。プライベートな話や恋愛話を友だち感覚でしているうち、自分ポジティブなだけでなく、つて聞かされたこと、二度ぐらいありますね。それでコンドーム設置なんかも協力したりしてます。店で、「(リスクなこと)止めなさい」とか



Image Photo

言うわけじゃないけど、店トークのなかで相手の心に残る二言が言えたらな、と思つてます。

**Q** 25ぐらいから55ぐらいまで、中心は自分と同世代の40代50代が多いですね。店で病気の話がよく出るわけじゃないけど、何人かに打ち明けられたことはあります。ある子はそれをほかのお客のまえでもべらべらしゃべるんで、「(他人に)しゃべるな」つてたしなめてるぐらい。店にスポーツバックの置き忘れがあつて、誰のかなつて見たら障害者手帳が出てきて、それでバレたりとか(笑)。まあ、みんな健康は安定してるんで、感染しても抑えられる時代になったんだなつて思えますね。

——お店ではHネタもよく話題に出ます？

**P** ええ。ですから、状況によって病気の話もそこからめたり。若い子ですこい遊んでる子には、ゴム付けてるの？から始めて。それを横で聞き耳立ててる子もいるし。

**Q** 4、50代だとH系の話、あんまり言わないけど、彼氏がゴムチンしかしゃぶらせてくれないのは愛がないのかしら、とか言つてた人がいたなあ。

——「本人がポジで、じつは相手に気を使つてるのかもしれないよ。いろいろ出るものですね。

## 検査に行けない・行かない、その理由

——きょうは私たちがキャンペーンなどでお伝えしていることがお客さんに伝わっているか、いろいろお聞きしてみたいのですが。まず、「感染報告のメインは男性同性間。若い人に限らず、4、50代の報告も多い」「発症までいって病院でわかる人が多い」、このこととお客さんは「存知でしょうか。

**P** みんな増えているとは、わかっている。でも、自分は大丈夫と思つてるし、あるいは怖いと思つてる人を無理矢理検査に行かすこともできないし。

**Q** ちょっと肝炎とか性病にかかると、HIVも気にする

ようになりますね。あと、こちらが配つてくれた卓上カレンダー（P11写真参照）をカウンターに置いてると、写真につられていじつてるうちにメッセージも読んで、「重たくなっちゃった〜」なんて言うの聞くと、あ、ちゃんと読んでくれてるって思う。それでHIVのことも、リアルに感じるのかな。

**P** ポジのお客さんがいて、それを知らないお客がネタでエイズの話とかしだすと、あ、その話、いまないほうがいいんじゃない、とかゴマかしてみたり。ポジのお客さん、内心どう思つてんだらつて気になりました。いつか、もっとフランクに言えるような時代が来るといいんだけど。

——お客さんのなかの多様性に気を使う時代になりましたよね。つぎに、「感染は検査でしかわからない」「早期発見のメリットは確実に大きい」はいかがでしょうか。

**P** 検査場が、どうしても新宿中心じゃないですか。え、東京の東部エリアの検査場マップもあるんですか？（左写真）へえ、知らなかった……。

**Q** 私は足立区のほうへ行つて検査し



北、荒川、台東、葛飾、江戸川、港区をガイド!

**みんな増えてるとは、わかってる。でも、自分は大丈夫と思ってるし、あるいは怖いと思ってる人を無理矢理検査に行かすこともできないし。**(P)

ましたよ。そこはほかの性病もまとめてやってくれたし。

——やっぱり検査場の情報が、行き届いてないんですかねえ。

**Q** いま、みんな携帯とかですぐ調べますよ。やる気があればすぐ調べられる。自分もそうやって住所区でもないのに足立まで行ったわけ、ここがいちばんよく調べてくれると思って。でも、行く気になるかどうかじゃないですかね。強制はできないけど、一度、検査して、陰性なら陰性、陽性なら陽性で、切り目になるとずいぶん違うと思うんですけどね。

**P** 恋愛始まったときに、相手と一緒にというのは手かもしれませんよね。とくに今まで遊んでいた子なら。でも、店で見てると思うのは、恋愛とかにあまり前向きでない考えの人が多いような気がするんです。自分はどうなってるでもいい、自分がポジかどうか知らなくてもいい、遊べるだけ遊んであとは知らない、そういう人が一定数いるようなね。だから自分の真実を知ること避けている。20代だけじゃなくて、30代でもそういう人が多かったような気がするんです。

しばらくまえですけど、一緒にサウナとか行つた遊び仲間で、このさいみんな一緒に検査受けよう、結果を知るのはい

別々でいいから行くだけ行こうと言って待ち合わせしたら、結局、僕以外は一人しか来なかったことがあったんですよ。来なかった人に聞いたら、「もういいのよ、どうなってるも」って。

——興味深い話ですよ。自分の健康のために検査行きませんでしたって呼びかけるんだけど、自分の身体はべつに健康じゃなくてもいいという人もいて、そういう人にはこのメッセージは届かないですよ。でも、そういう人には逆に、あなたがポジでもかまわないけど、知らないあいだに誰かに移して、その人が悲しむ場合もあるよ、それでもいいの、と言うと、なにか考えてくれることもあるんです。みんなホントは内心、優しい人たちですから。

**身近な人がなったら、でようやく関心が高まるのか…**

——さて、私たちでは検査場の整備や「あんしんHIV検査サーチ」、それから2か月に一度、お店にポスターやリーフレットを届ける「できる！」キャンペーンをやっていますが、これはお客さんに知られているでしょうか？

**Q** もし検査受けるときにはこれ見ればいい、ぐらいいの認知はあるようですよ。



Qさんのお店では、カウンターに置いたカレンダーが意外な効果!

自分から検査行こうとまでならないのは現実だけ。うちは卓上カレンダーがよかったの。お客さんがよく見ているので、逆に私が気付かされたぐらい。

**P** ゴムをトイレに置いておくと、けっこうなくなりますね。あと店にフライングコーナーがあるんですが、モデルによってよくはけたり。

**Q** 伝えるつて難しいですよ。勉強会形式のものも、優等生タイプの子が集まる傾向があつて。たいていの子は、「自分はいいよ」つて敬遠する。

——H・Vに関心をもつのは、どういうことがきっかけになるんでしょう。

**Q** 身の回りの人がなったら、というのは聞きますよね。以前の恋人やセフレから聞くとかね。

**P** 大事なパートナーができたとき、相手を守りたい、自分の今を知りたい、とかですかね。でも、どうでもいいよという人にはそれが届かなくて。いつか気付いてくれる、変わってくれるのを祈るだけ

でも、検査行つたときにはもう陽性になっていたりして……。

——ま、陽性がわかつて、その後いろいろすることはあるわけで。

**P** ええ、もちろん。ただ、その子が後悔しなければ、という意味で。

**Q** いろいろな資料を届けてくださるんですけど、お客さんの反応を見て、なかなか「鳴り」が少ないというか……。

——じつは、肺炎などで担ぎ込まれた病院で、医者はH・Vまで疑うことはないけれど、患者自身がH・Vも調べてみてほしいと言って発症が判明することがよくあるんです。私たちが届けた情報がどこか耳に残っているのかもしれない。あと、きょうのお話で、パ一的なでH・Vの話題がタブーでないことにすごく可能性を感じました。

**P** 五、六年前に比べて確実に言いやすくなりました。身の回りが増えてくる現実からでしょうかね。

——きょうは参考になるお話をいろいろありがとうございました。



現在配布中の「できる!」ポスター



# 冷蔵庫メモ

キッチンの冷蔵庫に貼付けた切り抜きのようにすぐに役立つ。知っ得情報をお届けします。

お役に立ちます。

【検査場紹介】エリア別おすすめ検査場。

## 新宿エリア

新宿エリアでおすす  
めの検査所は、ハ  
ッテン場が並ぶ(?)小  
滝橋通りにある、西新宿  
保健センター(フレッシ  
ユネスパージャー向かい。  
信号の表示参照)。この  
会場で新宿区保健所が、  
隔週木曜の午後、検査を  
提供しています(要予約、  
結果は一週間後)。

この検査所の特徴は、  
なんとと言っても外国人の  
受検者が多いということ。  
英語、スペイン語、ポル  
トガル語、タイ語を母国  
語とする相談員がいます  
ので、まったく日本語が  
話せない外国人の人も、  
安心して検査・相談が受  
けられます。ですので、

外国人の友たちでコトバ  
の問題から検査が受けづ  
らい人がいたら、ぜひこ  
こを覚えてあげてくださ  
い。ちなみに外国人は予  
約不要、当日会場へ行け  
ばOK。

もちろん日本語での相  
談・検査も充実ですから  
日本人の人もどうぞ。こ  
の検査所ではこのほか毎  
年2回、ゲイ・バイセク  
シャル男性向けのHIV  
検査会を実施しています。  
あんしんHIV検査サー  
チでも紹介されますので  
ぜひご覧ください(直近  
は11月に終了)。

詳しい時間、場所は、  
「あんしんHIV検査サ  
ーチ」を見てください。



あんしんHIV検査サーチmobile版  
<http://www.hiv-map.net/anshin/mobile/index.html>



## 【もしもし、どうしました?】電話相談ナビゲート

いつしか依存症や犯罪の問題に悩む場合も……。

「こ数年、ゲイのあいだで気がかりな

広がりを見せているのは「薬物」の問題ではない

でしょうか。「使ったことある」という人も意外に多く、その広がりを感じます。遊び半分から

また、不況や雇用難の関係もあり、借金などお金の問題に苦しむ人もいます。

「HIVマップ」に入れて検索してみよう。トップページに並ぶ「HIVお役立ちナビ」のカテゴリーのなかから「HIVの隣接分野」というところへ入りましょう。薬物として法律相談などのサイトを紹介しています。

薬物は、いつか回りを巻き込み、本人もさまざまなもの(命を含む)を失いかねない問題です。「ママの心得」として、むやみに茶化さず、覚えておいていただけたら幸いです。



HIVマップ <http://www.hiv-map.net>

## 【耳穴の情報】第8回 Think About AIDS

# 東京FMとのコラボが、いよいよ最終回

東京FMの「Living Together」計画では、コラボレーション企画「Think About AIDS」の公開収録を行なってきました。

「Living Together」計画とは、「HIV陽性の人、陰性の人、わからない人も、すでにみんな一緒に生きていこう」というメッセージを伝える活動です。

「Think About AIDS」の公開収録では、各界の著名人が登場し、音楽などとともにHIV陽性者

の手記を朗読し、そこから感じたことをライブで語ってきました。HIV陽性者の日常の思いに刺激を受けてのゲストのトークは、静かな感動を呼んでいます。これまでも清水ミチコさんや注目ゲストが登場し、ラジオ

でも放送されてきました。これまでに収録された朗読とコメントは、じつは「Think About

AIDS」公式サイトでもご視聴いただけます。静かな冬の夜、耳を傾けてみませんか。

弾き語りする清水ミチコさん



「Think About AIDS」公式サイト  
<http://www.thinkaboutaids.jp/>



## バーアンケート、今年度もやります!

バーのお客さん対象の「バーアンケート」の準備が進行中です(来年2月頃に予定)。前回2008年度の結果は本誌第4号でも紹介していますが、1500以上の多くの方にご回答いただきました。

アンケートは性の健康に関する内容です。お客さんに回答していただき、謝礼としてバーで使える1,000円相当のドリンクチケットを必ずお渡ししています。

このアンケートはバーのみなさんのご協力がとても重要です! ご協力のお願いに伺うさいには、どうぞよろしくお願います。

Then-Do  
キャンペーン

## エイズ学会終了

11月24~26日の3日間、高輪プリンスホテルを会場に、今年のエイズ学会が開催され、全国からの参加者が集いました。この学会は、お医者さんや研究者だけでなく、実際の予防啓発やサポートにあたる人びと、そしてHIV陽性者自身が参加することが特徴です。

今年の学会長は、東大医科研病院のお医者さんの岩本愛吉さん。学会の最後に



ゲイ向けバンパに登場した岩本会長

## 【話題のカクテルラウンジ】 the cocktail lounge of topics

「フィナーレ」としてドラッグクイーンのショーを企画するなど、ゲイフレンドリーなアイデアマンです。ドラッグクイーンのパフォーマンスさんとサセコさんのパフォーマンスに、お医者さんや研究者などは、NGOの人たちだけでないゲイコミュニティにカルチャーショック? そして岩本先生、aktaのマンスリー11月号にも登場。「このかわいイクマさん、誰?」と、一部で話題騒然でした。

1年を締めくり、向こう1年

フィナーレでは、ドラッグクイーンのショーや、漫画家・小島功さんを迎えてのピンク対談で、学会を華やかに締めくくりました。

提供: 中田たか志さん

も頑張ろうというそんな学会、無事終了しました。



## スポーツ大会でLiving Together 次回も健康でいるために、と検査呼びかけ



9月18日(土)から9月20日(祝)の3日間、代々木の国立オリンピック記念青少年総合センターで、「gaysian games TOKYO JAPAN 2010」が開催されました。このイベントは、スポーツを通じた相互交流、アジアを中心とした近隣諸国のゲイとの交流拡大を目的として実施する、ゲイのためのスポーツイベント。お店のお客さんのなかにも、参加されたかた、いらっしゃるんじゃないでしょうか？

私たち「エイズ予防のため

の戦略研究」も、この大会に参加しました。

たくさんのスポーツ施設がある会場では、テニスや卓球、バスケットボール、バレーボール、バドミントンの試合が開催。各試合のコートには、戦略研究がこれまで作ってきたパネルが掲示されました。

19日(日)の夜に開かれたレセプションでは、コラボ企画「Living Together Lounge」を開催しました。会場では「できる!キャンペーン」の説明や、LT計画でお馴染



みのアーティストさんによる朗読やライブを展開。また、キャンペーンを紹介するチラシも、スタッフが手渡しました。

gaysian gamesのスタッフの皆さんも協力してくださり、キャンペーングッズを配布しました。

主催のカツミさんからは、「この大会にも、HIVポジティブの人もネガティブの人も、みんな一緒に参加しています。



次回大会でも、みんなが健康で、楽しく参加できるように、ぜひ検査に行ってください」という趣旨の挨拶は、とても感動的で、印象に残りました。

## 編集者のとまり木

検査の情報や、HIVのポスターを上野、浅草と新宿の24会館に持って行くようになったのだが、各店でそれぞれにコーナーを作ってくださったり、目立つような工夫をしてくださっていることがわかった。おなじようなことは各街のハッテン場やバーでも見せていただく機会が多い。和菓子のようにコンドームを平たい紙箱にディスプレイされているのが昭和のやさしいテイストの内装とすごくマッチしていたり。わたしたちが作ったメッセージが届けた先で、お店のみなさんの声で伝わって行くのを垣間みる気がした。とってもうれしかった! (ちょう)

12月1日は世界エイズデー。でも、陽性者の存在が「当たり前」になったゲイコミュニティは、毎日がエイズデーです。バーで隣に座った人が、マスターやスタッフが、そしてみんなが、目に見えないウイルスとすでにかかわりを持っています。年末年始、人を思う季節。ちょっとエイズのことも含めてみませんか? (永易)

## 材料

豚バラ薄切り	適宜
切り干し大根	適宜
にんじん	適宜
鷹の爪	適宜
顆粒だし しょうゆ 酒 砂糖 みりん	

## 作り方

- 1 切り干し大根はぬるま湯で戻し、洗って軽くしぼり、食べやすく切ります。色どりのにんじんは拍子切りにします。
- 2 バラ肉は食べやすく切り、沸騰した湯に入れさっとゆで、ざるにとり冷水をかけます。
- 3 なべにだしを煮立て、切り干し、にんじん、バラ肉を入れ、鷹の爪を加え、調味料で好みの味にして煮含めます。

※豚バラ薄切り:100g128円(中野区内スーバー調べ)

切り干しも豪華に  
安いバラ肉を加えて

# バラ肉と 切り干しの ピリ辛煮



発行:2010年12月10日 編集:TOMARI-GI編集室 イラスト:Miyaken デザイン:加納啓善

連絡先:新宿区高田馬場4-11-5三幸ハイツ403号 ぶれいす東京内 03-3361-8964 senryaku.tokyo@gmail.com

本冊子は厚生労働科研「エイズ予防のための戦略研究MSM首都圏グループ」(研究リーダー:市川誠一)により編集・発行されています。

